

Bonjour à toutes et tous,

Nous sommes les représentants de l'Esplanade des Religions et des Cultures... dont le Père Dominique vous a si souvent parlé.

Nous représentons les communautés bouddhistes, chrétiennes, hindouistes, juives et musulmanes.

Nous aurions tant de choses à vous dire à propos de Dominique au sein de l'Esplanade, mais le temps nous est compté.

Dès son arrivée à Bussy en 2012, le Père Dominique est très rapidement devenu un adepte, puis l'un des piliers de l'Esplanade.

Mercredi dernier, nous nous sommes retrouvé et avons partagé nos souvenirs, et nous l'avons revu arriver en vélo, arpenter l'Esplanade, pour guider, expliquer, inviter à la curiosité tous ces visiteurs, tous ces jeunes qui se demandaient ce qu'était cette bizarrerie : l'Esplanade des Religions et des Cultures.

Au fil des ans, nous avons eu de plus en plus de demandes de visites. Devions-nous y répondre ? Devions-nous mettre en place une organisation spécifique ?

La réponse fut évidente. Nous devions démontrer à la ville et au Monde que toutes les religions pouvaient non seulement vivre côte à côte, mais également construire un avenir en commun.

Alors Dominique et les bénévoles de toutes les communautés ont partagé leur foi et leur culture en donnant de leur temps pour faire visiter tous nos lieux de cultes.

Dominique tel un inlassable passeur, un intarissable apôtre de la paix, expliquait ce que nous vivons : vivre sa foi dans la paix et l'harmonie, vivre et faire ensemble.

Dominique croyait à ce projet, il était convaincu, comme nous tous, que c'est en allant à la rencontre de l'Autre, en le découvrant, en le respectant, que nous arriverons à le connaître, à effacer les peurs et les préjugés.





Ensemble, à ses côtés, nous avons décidé que cette utopie n'en était pas une, que se côtoyer, se recevoir, apprendre de l'Autre, même dans la difficulté, était non seulement utile, mais était nécessaire.

Combien de fois nous a-t-il répété que les visites, surtout des jeunes, était un antidote aux maux qui rongent notre société.

Dominique disait : « Ces visites sont un antidote à la haine ».

2 jeudis par mois, mais s'il avait pu cela aurait été tous les jours, il accueillait des groupes de visiteurs de tout âge, de tout horizon.

Il se faisait guide, conférencier, animateur...

Accompagné de Khanxai, Cécile, Mickaël, Claude, Miaoda, Hicham, Jérôme, Yoan, Touhami, Dany, Manan et de tant d'autres, il semait des graines, ... des graines d'espoir pour le futur.

Combien de fois, un enseignant est revenu vers nous pour dire que sa classe avait changé... oh pas beaucoup, mais un petit peu, peut-être pas tous, mais déjà un ou deux. Il faut bien un début à tout.

Il aimait dialoguer, discuter, comprendre avec les visiteurs.

Avec lui, nous accomplissions des petits pas.

Il disait que tous ces échanges, ces rencontres avaient renforcé sa Foi.

Son dernier projet en cours était la préparation d'un débat intitulé : "La fin de Vie, regards interreligieux". Un clin d'œil du destin ?

Alors pour lui, pour nous, pour vous tous, nous allons continuer, poursuivre "la feuille de route" qu'il nous a laissée. Et nous vous invitons à la poursuivre avec nous, chacun à son rythme, chacun avec sa curiosité.

Ainsi de là où il est, il peut constater que nous continuons, que nous relevons le flambeau pour que des graines d'espérance soient plantées encore et encore.